
 

 
 

 

 

A.G. du 23 septembre 2017 
 
 

 

Présent : Tout le bureau sauf Marie-Claude, retenue par des obligations personnelles, mais 

représentée par Françoise. 

 

Etaient excusés : les clubs de SAINT-SAVIN, MOURENX et PAU 

 

Absents : SOULAC et CASTELNAU – mais le club PESSAC était représenté par Geneviève 

AMARE et celui de LABOUHEYRE par Pascale ARISTA. 

 

 

Bonjour à toutes et à tous. 

 

Tout d’abord Bernadette remercie Muriel de nous recevoir pour cette AG et c’est l’idéal de tout 

faire sur place : réunion et repas. 

 

Nous avons eu une cruelle disparition en la personne de Maïté POEYDOMENGE qui nous avait si 

bien reçus l’an passé. 

 

Les épreuves officielles se sont déroulées dans de bonnes conditions. Les arbitres ont répondu 

présents et notre présidente les en remercie. 

 

Françoise a œuvré pour le scolaire avec l’aide de personnes dévouées afin que le Comité soit bien 

représenté. Elle nous fera un petit compte rendu ultérieurement. 

 

Pour l’animation à Moliets il y a eu une bonne fréquentation. Berna dette pense qu’à Sare ce sera 

aussi bien et remercie Noëlle et Thierry ainsi qu’Odette pour leur aide. 

 

Le stage d’arbitrage à Andernos s’est bien déroulé. Cathy avait assuré l’organisation et le TH2 du 

dimanche, avec une quarantaine de joueurs. 6 stagiaires étaient présents et 3 ont été validés, 1 à 

confirmer et 2 à revoir si elles continuent l’aventure. 

 

Le Comité a fait le maximum pour que les épreuves fédérales se passent le mieux possible pour 

les organisateurs et les joueurs. 

Quand un centre est complet, il y a toujours un deuxième centre pour recevoir les joueurs. Mais 

il est très difficile de contenter tout le monde. 



Cette année il y a eu 2 TH3, 1 TH2 et 1 classique. 

➢ Le TH3 de St Seurin avec 160 joueurs. 

➢ Le TH3 de Gujan-Mestras avec 83 participants et l’an prochain il se fera sur 2 jours. 

➢ Le TH2 de Mourenx qui prend son envol et l’année prochaine organisera un TH3 

➢ Le TH2 d’Arcachon qui prend de l’ampleur. Tonia gère magistralement ce tournoi. 

➢ Le TH2 du stage d’arbitrage s’est aussi très bien déroulé. Si Cathy a annulé son TH2 du 

mois d’octobre, elle prévoit déjà celui de 2018. 

➢ Azur va aussi reprendre son TH2 

➢ Le club de Saint-Pierre veut aussi se lancer dans un TH2. 

 

Notre comité est très actif et l’année prochaine, avec la finale des Interclubs à Mérignac, cela 

va bouger dans notre Comité. 

 

Il y a eu peu d’Aquitains au Championnat du Monde en Suisse. Je pense que Dominique a fait de 

son mieux, et félicitations à notre petit Aquitain qui s’est distingué en 5ème série. 

 

Bernadette nous confirme que si elle n’a pas parlé du festival de Biarritz, c’est toujours un plaisir 

de s’y retrouver et elle précise, qu’à La Rochelle, on lui a déjà demandé des informations. 

 

Notre présidente remercie toute son équipe pour son aide précieuse et Thierry pour le site du 

Comité. 

 

Noëlle nous fera le bilan financier et le point sur les licences. 

 

Bernadette nous remercie pour notre attention et son bilan est approuvé à l’unanimité. 

 

Maintenant c’est au tour de Noëlle de nous présenter le bilan financier. 

Les documents ont été distribués à tous les présidents. 

Les fonds se répartissent ainsi : 

Fonds associatifs : 12.389,76€ 

Livret A : 8.760,30€ 

Compte-Courant : 3.629,46€ (3.937,46€ - 308€ non débités). 

Exercice négatif comme prévu -777,92€ 

 

Les seules ressources financières du Comité sont : les licences, les Simultanés permanents et les 

semaines Fédérales de Simultanés et éventuellement les tournois.  

L’exercice était prévu négatif car une seule semaine de Simultanés a été organisée par le Comité. 

De plus, ce qui n’était pas prévu, les clubs ont moins joué ou ont eu moins de participation. 

Pour information en 2015-2016 : 4.097,04€ et en 2016-2017 : 2.642,72€. Donc un manque à 

gagner de 1.454,32€ ce qui est conséquent. 

Mais Noëlle nous précise que les redevances ne vont pas jouer au yoyo et que rien ne va changer 

pour cet exercice. On verra ce qu’il en est l’an prochain. 

S’il s’avère que la recette des S.P. diminue encore il y aura 2 possibilités : 

1) On remonte la redevance des S.P. 

2) On demande une redevance aux clubs qui organisent des tournois.  

Nous sommes sans doute le seul Comité à ne pas percevoir de redevance sur les tournois. 

Ce sera à nous de choisir et de voter. Mais il faudra attendre le résultat du prochain exercice. 

 

Pour les licences il y a une petite baisse, pas vraiment significative, du nombre des licenciés. 

 



Pour les S.P. et S.F.S. la baisse est importante qui indiqué plus haut. Il y a une grande incertitude 

pour le budget prévisionnel. Savoir si cette baisse de l’apport des clubs se confirmera ou non. 

Impossibilité également de prévoir le nombre de joueurs sur les semaines organisées par le 

Comité. 

 

Pour les tournois, le poste est légèrement excédentaire, merci Biarritz. 

Allègement des I.K. grâce au covoiturage et au fait qu’il y a de plus en plus d’arbitres formés 

dans les clubs organisateurs ou dans un faible rayon kilométrique. 

 

Le Championnat Régional est toujours moins onéreux au Nord. 

Bonne gestion dans les deux cas mais il y a plus de joueurs au Sud qu’au Nord, donc besoin de plus 

d’arbitres, donc coût plus élevé. 

Pas besoin d’arbitres du Comité B à Lesparre. 

Les joueurs du Nord se déplacent plus facilement vers le Sud que l’inverse. 

Clubs vieillissants au Sud et manque de chauffeurs. 

 

Pour les frais de déplacements il n’y a eu qu’un seul C.A pour notre présidente. 

 

Les frais de fonctionnement ont été très élevés car nous sommes venus nombreux aux C.A. ce qui 

est très bien. C’est une grosse dépense mais une saine dépense. 

 

Les intérêts du livret A sont de 87,27€. 

 

Une subvention de 10€ de la part de la Fédé pour le Championnat de France d’Antoine Cligny, le 

Comité a, lui, payé son inscription 120€. 

Les autres dépenses sont celles liées au concours des écoles. 

Une subvention a été donnée aux 8 finalistes pour leur voyage à Paris. 40€ aux participants de la 

région bordelaise et 50€ aux autres. Si bien entendu les parents avaient choisi de faire le 

déplacement par leurs propres moyens. 

 

Important investissement pour le Classique avec l’achat des jeux et des chronos. Ce serait bien 

que les interclubs classiques soient comme les interclubs duplicate, une opération blanche pour le 

Comité. 

  

Les frais de bureau sont toujours du même ordre, essentiellement l’abonnement Orange pour 

Bernadette. R.A.S. sur ce poste. 

 

Promotion : en entrée, un chèque de 100€ fait à la Fédé et non encaissé. Et 60€ l’abonnement à 

Jimbo pour le site du Comité. 

 

Pour le poste Matériel : dépenses raisonnables malgré l’achat d’un ordinateur pour le Sud. Pas 

d’imprévus qui auraient pu plomber ce poste. 

 

Cette année le Comité a reçu une subvention de 200€ de la part de la Fédé. 

Pour les Interclubs Européen le club du Bouscat était très, très, très, juste au niveau budget et 

le Comité a fait un gros, gros, gros effort et a donné 420€. 

La finale nationale 2017 a aussi été très onéreuse. 

Il y a eu 3 subventions pour le Championnat du monde. Celles-ci sont en principe dépendantes de 

l’implication du joueur dans la vie du Comité, mais une exception a été faite pour Antoine Cligny. 

 



 

Le budget de la formation à l’arbitrage a un peu explosé. Noëlle n’avait pas anticipé le fait que la 

restauration et l’hôtellerie fin juin à Andernos …. On a parfois des surprises. Ce n’est pas Saint-

Pierre-du-Mont. 

 

Prochaine formation dans 2 ans à Sanguinet 

 

Noëlle enchaine avec le point sur les licences. 

 

 Elle remercie les clubs qui ont déjà envoyé leurs renouvellements, leurs nouvelles licences ….. et 

les chèques. 

Il y a 510 licenciés cette année, contre 519 l’an dernier pour 24 clubs. Très légère érosion peu 

significative. 

2 clubs ont plus de 50 joueurs licenciés : Le Bouscat au Nord et Anglet au Sud. 

10 clubs ont vu leur effectif augmenter, 8 accusent une certaine baisse, 6 gardent le même 

nombre de joueurs. 

1 club a 0 licencié mais son cas devrait être réglé semble-t-il. 

39 licences-découverte cette année. Combien parmi ces nouveaux licenciés renouvelleront leur 

licence ? Mystère. 

La fidélisation est la difficulté à laquelle se heurtent tous les clubs. Personne n’a de recette 

miracle, hélas. 

Les S6 sont les plus nombreux. Un peu plus d’hommes (recrutement du Bouscat) 

On a doublé le nombre de nos jeunes…….. youpi !!!!! 

 

 

Françoise nous fait le point sur les scolaires. 

 

 

 

Finales régionales 
 

Pau = 
 

31 
     

  

Le Bouscat = 34 
     

          8 élèves qualifiés 
 

Pau = 3 
       

  

Le Bouscat = 5 
      

          Classement 
 

19 éme  Hongerloot Ely    64 
 

Pau 
 99 élèves 

 
28 " 

 
Minvielle Llona 64 

 
Bayonne 

  

54" 
 

Boudart Axel 33 
 

Collège Le Teich  

  

69"   Thamalet Pierre 33 
 

Quinsac 

  

69" 
 

Dijoux Cléo 33 
 

Cabanac 

  

83" 
 

Arnaudon Alice 33 
 

Parempuyre 

  

86" 
 

Naivin Noa 33 
 

Cabanac 

  

90" 
 

Peverelly Emma 64 
 

Ger 
  

 

PRIMAIRE SECONDAIRE TOTAL FINALES LOCALES 

Écoles Classes Élèves Collèges Classes Élèves Établ. Classes Élèves Nb Centres Ecoliers Collégiens Total 

16 37 777 4 11 250 20 48 1027 11 419 51 470 



Patrick fait un bref rappel des tournois en Scrabble classique. 

Open de France les 18 et 19 novembre. 

La coupe de Bellevue à Biarritz les 19 et 20 février le matin en 6 rounds. 

Le tournoi de Gujan le samedi 2 juin. 3parties le matin et 2 le soir 

Jean Yves Plisson, Patrick Stome et Laurent Fredon ont participé au tournoi de La Rochelle. 

 

Saint Pierre du Mont se propose d’organiser le prochain C.A. à confirmer. 

 

Fin de l’A.G. 

 

 

 


